

Teléfono n.º 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, n.º 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## EN DEFENSA DE LA CULTURA

Hay cosas que parecen increíbles, y sin embargo la experiencia las da su confirmación, con lo cual se demuestra que no existía dificultad ni repugnancia para que así fuesen.

La cultura internacional se ha pronunciado siempre contra la bárbara afición española, que presiona impasible la noble sangre, y encarnizada del hombre con la fiera, y en esto hay que confesar que existe cierto fundamento serio para tales afirmaciones. Descartada la parte emocional y a veces bella de la lidia, en el fondo hay una crueldad para con el toro al que se le hostiga y enfurece; y una verdadera ignominia al entregar al indefenso caballo a la rabia acometadora del estado.

No se explican esos extranjeros como nuestros cirios taurinos se llenan rebosantes de público, ávido de presenciar esos espectáculos inhumanos y sangrientos.

Pues bien, a la vista tenemos todos los detalles del encuentro de boxeo entre las dos celebridades del deporte; y seguramente que eso de inculturas con que se meteja nuestra fiesta nacional, es un grano de anís al lado de lo que resulta ver darse a los hombres puñetazos, ante una concurrencia enorme que no se dá por satisfecha mientras no ve a uno de ellos fuera de combate.

Y los que hablan de nuestras multitudes en las plazas de toros se quejan estáticos al ver que la cantidad de referencias se ha celebrado con la catida máxima del sitio del encuentro, habiendo producido la taquilla si no hay error en la cifra, más de dos millones de dólares.

Tiene una modalidad esta fiesta el mamporro, que es desconocida en nuestras plazas de toros, o sea la apuesta, que según esos mismos datos se el varón a más de trescientas mil libras; y para darse cuenta de la animación y hasta de la algarabía con que se observaban las bofetadas no hay más que recordar lo que eran y lo que son, donde todavía se dan las riñas de gallos.

Diez cursos al día! Seis contra uno a la tutorial y todo aquel léxico del refidero, hoy casi desconocido de

la presente generación, lo vemos repetido en ese inmenso circo, donde se han golpeado de lo lindo el campeón y el excampeón del boxeo.

¡Quince libras a Dempsey! ¡Cinco a Tunney! y así en progresión creciente hasta llegar a la ruina unos, y al triunfo otros.

¡Hay que ver cómo se hiera con el espectáculo la fibra sensible del corazón con que suavidad de emociones se sigue ese encuentro jadeante entre dos seres humanos, que se golpean sin piedad en busca de la popularidad y del dinero, y como los espectadores, a impulso de sentimientos caritativos, se desganitan en las apuestas.

En eso de la cultura la humanidad llámese inglesa, llámese española cuando se trata del desborde de una afición se manifiesta del mismo modo, y mientras nosotros llenamos páginas enteras de nuestros raquícos periódicos con la fiesta nacional, los ingleses y norteamericanos llenan las de los suyos de gran tamaño y de una circulación mundial con los incidentes del boxeo.

Ahora el nuevo campeón se apresta a otros reñidos combates solo para mantener su fama, y no para seguir explotando esta rica vena que en breve tiempo les hace millonarios; y los empresarios, movidos también de caridad, preparan sensacionales encuentros, no para satisfacer la voracidad creciente del público, ni como es natural, para aumentar sus fabulosas ganancias, sino para hacer deporte y para aumentar la cultura.

En cuanto al estado en que quedó el venenido y por consiguiente el cuadro de artística belleza que ofrecía dejamos la referencia al periódico del cual tomamos la noticia:

«Su ojo izquierdo estaba completamente cerrado; su nariz terriblemente desfigurada, partido su labio inferior. El ojo derecho herido y descolorido y la mejilla izquierda tan hinchada como una manzana.»

Y después de esto ya podemos dar de la cultura y de la ilustración de esos pueblos, que tanto se lamentan del atraso y de la incultura de España.

mos desde las columnas de este periódico a todos nuestros socios protectores, familias de exploradores y de más personas de nuestra Institución amantes de ella.

La entrada para todos los demás señores que quieran asistir a este acto será libre.

**Aumento de material en unas estaciones**

**Una carta para la Unión Mercantil**

En contestación a telegrama dirigido el señor ministro de Fomento por el Presidente de esta entidad, se ha recibido la siguiente carta:

«Sr. Presidente de Unión Mercantil e Industrial.

Mu. cia

Muy señor mío; En contestación al telegrama que me ha dirigido, tengo el gusto de manifestarle que se ha ordenado a las Divisiones de ferrocarriles y de Seguros y de Cera de poner el aumento de material en las estaciones de Calatayud y Zaragoza por usted señaladas, con el fin de que puedan quedar atendidas las cargas de azúcar que Vd. interesa».

En la Universidad

## Constitución del Consejo del Patronato

Ayer tarde a las cinco tuvo lugar en la sala de profesores de nuestro primer Centro docente, la constitución del Consejo del Patronato del Distrito Universitario, importante organismo creado con arreglo al decreto de 25 de Agosto último, con el objeto de organizar y constituir Colegios Mayores, con internados, servicios docentes, culturales y educativos, etc. etc.

Presidió el acto el ilustrísimo señor Rector de la Universidad doctor don José Loustau y Gómez de Membrille, como Presidente del nuevo organismo y de su Junta de Gobierno, y actuó de secretario el que lo es de la Universidad don Juan de la Cierva López.

Asistieron como vocales los señores siguientes: ilustrísimo señor Obispo de Orihuela; Decano de la Facultad de Filosofía y Letras; alcalde de Murcia; el señor Vicesecretario del Obispo, en representación del señor Obispo de Murcia; señora directora de la Escuela Normal de Maestras de Murcia; señor Decano de la Facultad de Derecho; señor Presidente de la Diputación provincial de Murcia; señor Presidente de la Academia de Medicina de Murcia; señor Decano del Colegio de Abogados de esta capital; señor Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Murcia; señor Presidente de la Audiencia provincial; el doctor don José Pérez Mateos en representación de los doctores de la provincia de Murcia; señor Decano de la Facultad de Ciencias, y el señor Director de la Escuela Normal de Maestros de esta capital.

Abierta la sesión, el señor Loustau dió posesión a los señores Vocales, quedando constituido el Consejo del Patronato de este Distrito universitario.

Por el secretario señor Cierva López se dió lectura al R. D. de 25 de Agosto último sobre la creación de este nuevo organismo, así como de las actas de la Junta de Gobierno.

El Rector manifestó que procede nombrar la Comisión inspectora, para que se encargue de recabar bienes y aportaciones de corporaciones y otros organismos, e investigar las fundaciones docentes del Distrito universitario.

Para formar esta Comisión fueron nombrados el alcalde de Murcia, el Presidente de la Diputación, el Decano del Colegio de abogados y el doctor Pérez Mateos.

Seguidamente fué nombrado para representante del Consejo en la Junta de Gobierno, el Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Murcia.

Por último el Rector señor Loustau dió las gracias a los señores Vocales que forman el Consejo por su asistencia y colaboración, levantán dose seguidamente la sesión.

Terminada esta, los asistentes fueron obsequiados por el Rector con helados, champagne, pastas y habanos.

## La Bolsa

Por telégrafo de la noche

| Cotización del día 1 |        |
|----------------------|--------|
| Interior 4 1/2 %     | 67.80  |
| Amortizable 5 %      | 91.65  |
| Amortizable 4 1/2 %  | 00.00  |
| Banco de España      | 618.00 |
| Tabacos              | 197.00 |
| Francos              | 18.55  |
| Libras               | 31.93  |
| Dollars              | 6.60   |
| Liras                | 25.00  |

Tiro Nacional

## Tiradas de entrenamiento

El domingo 3 del actual, de nueve a doce, se reanudarán las tiradas de entrenamiento en el polígono de esta Representación; se tirarán a 300 metros sobre pollo vivo y sobre blanco circular, habiéndose organizado estas prácticas para la presente temporada, en condiciones ventajosas para los tiradores noveles, a fin de que éstos cuenten con las mismas probabilidades de obtener premios, que los más aventajados.

LA COMISION

## EL MONUMENTO A DON RICARDO CODORNÍ

Hoy quedó colocado bajo el ficus del jardín de Santo Domingo, el sencillo monumento a don Ricardo Codorní.

A cincuenta centímetros del suelo, una base formada por dos piedras almerquí labradas y sobre ellas de la misma piedra en alto relieve una figura de niña con ofrenda de flores. En mármol blanco de Italia el busto de don Ricardo.

Por debido honor a la obra de arte, positivamente, hoy la de más interés de nuestros paseos, se ha unido por uno de sus lados, la plazoleta del ficus al anden central del jardín, permitiendo así amplios puntos de vista.

En la misma plazoleta se termina un armarío de ladrillos, que será la primera biblioteca al aire libre de Murcia. Fue iniciativa acertada del Director de «La Verdad» y ejecución del inteligente concejal señor Garrigós.

Con el espléndido fondo que forma el ficus se unen armoniosamente los colores graves de las casas de la plaza de Santo Domingo y el conjunto es gratísimo a los ojos. Quedará uno de los más bellos rincones de Murcia.

Creemos que la obra de Plantes, de una belleza sobria y de una gravis grave y serena, es también de las que más expresan su fuerte personalidad de artista. Pero quede su apreciación a los críticos a los críticos de arte.

Felicitemos a la Comisión y a los suscriptores que han contribuido a la gloria de uno de sus hijos y a embellecer nuestra ciudad.

## Prórroga de matrícula en los centros de enseñanza

Conservatorio de Música y Declamación

Por disposición de la Superioridad se prorroga el plazo para las inscripciones de matrícula oficial, en este Conservatorio, hasta el día 15 del presente mes.

Murcia 1 de Octubre de 1926.—El Secretario, P. Jara Carrillo.

## Escuela Normal de Maestros

En cumplimiento de lo ordenado por Real orden de 25 del corriente, se prorroga hasta el día 15 del próximo Octubre el período de matrícula ordinaria para enseñanza oficial del curso 1926-27.

Murcia 28 de Septiembre de 1926.—El Secretario, Domingo Abellan.

## El Doctor Alomán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

En el Instituto

## El solemne acto de la apertura de Curso

A las once y media de la mañana de ayer, como teníamos anunciado se celebró en el Salón de Actos del Instituto provincial de Segunda Enseñanza, la solemne apertura del curso académico en la Universidad, Instituto y otros centros, para el ejercicio 1926-27.

Al acto acudió numeroso público que llenó el salón por completo, ocupando las tribunas de los laterales muchas y distinguidas damas de la localidad.

La presidencia la ocupaban el Rector de la universidad señor Loustau gobernador civil señor Salgado, coronel señor García Montecón, alcalde señor Martínez Garol; presidente de la Diputación señor Ibañez Martín Acompañaban representaciones de todos los centros docentes oficiales de esta capital.

El Secretario General de la Universidad señor Cierva López dió lectura a la memoria del año, dando a conocer los nombres de los alumnos que habían merecido el galardón del premio, por su aprovechamiento en los estudios.

Del día curso inaugural estuvo en cargado el sabio catedrático Decano de la Facultad de Filosofía y Letras don Baldomero Díez Lozano, quien desarrolló magistralmente el tema «Análisis crítico de la obra de Platon».

Durante un buen rato el señor Díez Lozano deleitó a la concurrencia distinguida con las bellezas de su trabajo que fue justamente elogiado por sus excepcionales méritos.

Al final de su discurso escuchó una salva de aplausos entusiastas.

El acto resultó muy brillante, y, como ya decimos, estuvo concurridoísimo.

## El Vicario general de los Franciscanos, en Murcia

Ayer mañana en el correo llegó a esta el Rvdo. P. Fr. P. Antonio Martín, Vicario general de la Orden Franciscana en España.

Viene a Murcia el P. Martín con motivo de las fiestas religiosas que se celebran en la Iglesia de la Purísima y a tomar parte directa en ellas, llevado del cariño hondo que siente hacia la Provincia Sarratna de Cartagena y singularmente a esta Residencia de P. P. Franciscanos en donde trata y tan gratos recuerdos dejó de su actuación brillantísima.

A recibirle a la estación acudieron el P. Provincial, Guardián de los Franciscanos, Presidente de la Juventud Antoniana, representación de asociaciones religiosas y significadas personalidades.

El P. Antonio Martín que goza de generales simpatías y afectos, está recibiendo en la Residencia de Padres Franciscanos en donde se aloja, numerosas visitas de eminentes de distintas clases sociales.

En el correo de esta noche regresará el Vicario General de los Franciscanos a Madrid, en donde le reclaman asuntos tan importantes como el comienzo del Centenario a San Francisco y la recepción del templo de San Francisco el Grande, concedido a los Franciscanos para que se hagan cargo del culto en dicha Iglesia.

Reciba el P. Antonio Martín, nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Un aplazamiento

## Las oposiciones a funcionarios administrativos

En el «Boletín Oficial» de esta provincia, número 228 del día 1 del actual, aparecen las listas de los opositores admitidos definitivamente a los ejercicios de las oposiciones a funcionarios administrativos de este Ayuntamiento y los que han sido admitidos con la condición de que presenten la documentación que les falta en un plazo de 10 días.

Las oposiciones da su comienzo el día 15 del actual a las cuatro de la tarde.

## Un automóvil de viajeros se incendia y queda destruido

En la carretera del Palmar a Mazarrón, por rotura del tubo de escape se incendió el automóvil que hacía el servicio de viajeros Murcia y Sangonera, titulado El Rayo, cuyo coche quedó completamente destruido por las llamas.

El auto era de la propiedad de Fulgencio Giménez Hernández que lo conducía cuando ocurrió el accidente llevando como viajero al peatón de Sangonera Manuel Espín Giménez.

Ambos individuos resultaron ileso por arrojar a tiempo del coche. Las pérdidas se calculan en una 6.500 pesetas. El auto estaba asegurado.

La guardia civil del Palmar dió conocimiento del hecho al Juzgado de Instrucción.

## El cambio de hora

Como oportunamente anunciamos hoy sábado tendrá lugar el cambio de hora en todos los relojes oficiales de España.

A la una de la madrugada los lojes de la Catedral, Ayuntamiento San Antón harán girar sus agujas hacia las cero horas, sonando inmediatamente las doce campanadas que significa la vuelta al horario normal que seguirá rigiendo hasta el mes Abril del próximo año, si el Estado no adopta determinación en contrario.

Como es natural, hoy, frentes a esos relojes de la capital no faltó el grupo de curiosos de siempre que gustan de presenciar estos pequeños espectáculos que la vida ciudadana ofrece.

## En un extenso telegrama Fernando Poo, se elogia la labor de un general y se felicita a Jordana

Por telégrafo de la t. Madrid.—En la Dirección de Comunicaciones se facilitaron a los periodistas copia de un extenso telegrama dirigido al general Jordana.

Dice así: «Fuerzas vivas del pueblo y nia de Fernando Poo, manifiesta su gratitud, entusiasta y adhesión al gobernador general Miguel Núñez de Prado en su honrosa y gloriosa gestión gubernativa desde la general y levantamiento de aquellas partes, elevan al general Jordana a testimonio de su cariño y simpatía».

El despacho va firmado por individuos

## Los Exploradores de España

### Tropa de Murcia

Orden para el día 2 de Octubre de 1926

Habiéndose de celebrar en este día la solemne apertura de Curso escolista 1926-27, se cita a todos los exploradores y lobatos con uniforme, a las siete de la noche (hora oficial) en nuestro Domicilio Social.

Orden para el día 3 de Octubre de 1926.

Para verificar en este día excursión completa y obligatoria a La Luz se reunirán los Exploradores y Lobatos en su domicilio a las seis en punto de la mañana.

Las cuotas para la patilla se entregarán al Guía de la patrulla del Tercer (Tercera Categoría) que confeccionarán en este día la comida.

En la excursión se practicarán durante el día las ordenes que cada Categoría reciba al izar la bandera.

El Jefe de Tropa.

## Apertura del Curso escolista 1926-27

Teniendo lugar esta noche a las siete y media la solemne apertura del Curso escolista 1926-27 y en la posibilidad de poder invitar a todos, como fuera nuestro deseo, lo hace



# Academia Roldan

RIQUELME 23

Preparaciones para PERITO MERCANTIL Y PROFESOR MERCANTIL BACHILLER y Carreras especiales

Unica Academia de Murcia que viene preparada con personal idoneo. Aduanas - Correos - Telégrafos y Carreras Militares Carreras de Facultad por titulares admitidos.

## Bastones

Jabas-Malucas, Cerezas, Juncos, Caba Ebano Roton, Ingleses, Negritas. Recibidos últimos modelos. Abastecimiento de ENRIQUE RAYNELL - Materia, sa

## BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 - Madrid

Presidente del Consejo de Administración: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Gijón, Lugo, Orense, La Coruña, Vigo, Pontevedra, Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

OPERACIONES: Depósito de dinero sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo. Préstamos y créditos con garantía de valores. Bonos a vencimiento fijo. Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero. Cartas de crédito. Transacciones: Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Gastos y descuentos de supones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banca Belga Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

esta dichosa ocurrencia de ponerme diosa comedia de polichinelas "Los intereses creados" y su segunda parte "La ciudad alegre y confiada", del tipo de mujer que siempre estuvo de glorioso damatargo Jacinto Benavente, aunque de este tipo pareciera el viento, de quien también tiene contrariarse los que no piensan en nosotras todas sus más la poses obras, como más que para divertirse.

La dignidad nos dice que hay un te "La ciudad alegre y confiada", del tipo de mujer que siempre estuvo de glorioso damatargo Jacinto Benavente, aunque de este tipo pareciera el viento, de quien también tiene contrariarse los que no piensan en nosotras todas sus más la poses obras, como más que para divertirse. La mujer di creta y prudente, ha malhechores del bien. La noche del candoso y pura, virtudes y distingui sánado. Lo cursi. Por las nubes, La da, de la vida y la muerte que sabe propia estimación. Campo de armistio hablar con oportunidad y calidez. La comedia de los señores. El mal que torpeza, la que se ve en el vecino. La ley de los hijos. Los nuevos yernos; a más de las ya publicadas; Lección de buen amor. La virtud sospechosa. Señora ama. El collar de esmeraldas. La otra guerra. La mujer que No se conoce a la vista. La acrobacia. Toda revista por el mundo. Punto que ha de proporcionar la este alarde

rubias; que todavía es una moda?

## Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche. Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés. Laborerías, 14.

## EL TEATRO

Alarde editorial. Con carácter de verdadero humor extraordinario, es decir, a más de los corrientes que publica todos los sábados la popular revista "El Teatro" ha lanzado al público esta semana un número como solo puede hacer una publicación de tan grande y merecido éxito y que tenga contratada la exclusiva, para todas las similares de tan módico precio, de las mejores obras de los más prestigiosos autores. Integran el aludido número la gran

## Notas municipales

Las oposiciones

Por acuerdo del Tribunal de oposiciones a plazas de funcionarios municipales, adoptada en sesión de 28 de Septiembre último, queda aplazado el comienzo de los ejercicios hasta el día 15 del actual mes, a las 8 de la tarde. También se acordó declarar admitidos a los señores opositores que han presentado su documentación íntegra y dar un plazo de diez días para completar la, a aquellos a quienes falta algún requisito. Dentro del mismo término podrán ser hechas las reclamaciones a que se refiere el artículo 2.º del Reglamento.

### Las escuelas

Con la instalación de una escuela en el barrio de San Jerónimo, se respondió Oldbuck. Llama al escribano y firmaremos el documento. Tan pronto como estuviere extendido se dirigió al buen Oldbuck a participar al mendigo la grata nueva de su libertad, abajo fianza que yo he pagado», dijo, y le suplicó que fuese cuando antes a su casa, hacia la cual dirigió él en su guía con su obrino, después de haber presta do tan humanitario servicio.

### CAPITULO XXXIX

—Si quisiera el Cid lo que no me excitas los merarios con ese manipuleo de tu machete está el estomago agitado», dijo Oldbuck a su obrino, a la mañana siguiente, después de desayunado. —Siento mucho molestar a usted, pero respon

de niñas en la Graduada de Santo Domingo, quedando funcionando todas las del término municipal, incluso las que fueron objeto anteriormente de desahucio.

### El General Gorbardán

Ha visitado al alcalde en su despacho oficial, para despedirse de él el ilustre General don Antonio Martín Torrens, que cesa de desempeñar de este Gobierno Militar.

### El Campino del Malecón

Bajo la presidencia del alcalde y con asistencia del Presidente de la Comisión de Policía Rural señor Díaz del Secretario del Ayuntamiento señor Guerrero y del Ingeniero Municipal señor Bruguas, se ha celebrado la subasta para las obras del camino bajo del Malecón.

Se presentaron cinco pliegos y fué hecha la adjudicación al mejor postor don José María Martínez, que se pagará una baja del 10 por 100 de los precios fijados.

### Los flores en el Parque

En vista de la denuncia formulada hace unos días, por un distrito local, se ha ordenado por el alcalde, se hagan las investigaciones conducentes a tal fin, ordenando a su vez, que las puertas del parque "que dan frente a Vista Bella, se arreglasen, con lo cual se evitará que no se vuelva a repetir la denuncia.

### Artículos decomisados

Durante los días 28 y 29 de Septiembre del año han sido decomisados los siguientes artículos: Mariano Fenes, 2 kilos de marluzas. Giménez Acosta, 174 kilos de sardina. Antonio Lopez, 57 kilos de id.

### NUMSTROS COLABORADORES

Por esos mundos

### Un hombre modesto

Cuando unos diez millones de oyentes escuchaban atentamente por radiotelefonía una sinfonía de Beethoven, se observó que los instrumentos inanimados y el espectáculo de voces humanas comenzó a agitarse. El presidente de los Estados Unidos en la pérdida un gato que pesaba por Tigre, el presidente agradecerá vivamente que la persona que lo haya encontrado lo devuelva a la Casa Blanca, Gracías.

Al día siguiente fué entregado el gato en el Palacio presidencial. El ciudadano que se había encontrado al felino minutos antes de partir para una ciudad y se obsolvió en su nombre en su domicilio. De las cosas encontradas en la vía pública deben ser devueltas a su dueño y que a él mismo le debe dar un recibo del presidente de la república como del más humilde ciudadano. Es de observar que la tierra donde todos se desviven por el rolismo, un hombre haya tenido talento para no aprovechar la ocasión para hacerse un conserje y quien sabe si hasta para hacer fortuna por su propio beneficio.

29 de Septiembre

## Las plantas tienen un "corazón" cuyas pulsaciones pueden ser advertidas

Sir J. C. Bose confirma en Londres sus teorías por medio de experiencias públicas

Ya fueron objeto de la correspondiente reseña los maravillosos descubrimientos del sabio indio sir Jagadish Chundra Bose, que prueban la estrecha solidaridad fisiológica del reino vegetal y del reino animal, y que llegan hasta atribuir a las plantas un corazón, cuyas pulsaciones y reacciones resultan perceptibles.

Hace pocos días, en Oxford, donde se celebran las sesiones de la Asociación Británica para el progreso de las Ciencias, tuvo sir Bose empeño de realizar ante una Asamblea de sabios una prueba de su teoría. Los aparatos que él inventó y a un talo de plantas, valiéndose de un instrumento que él mismo inventó, se componen de una balanza de extraordinaria precisión, uno de cuyos platillos está lleno de agua y el otro de estimulantes, narcóticos o venenosos.

Cuando se sumerge la planta en uno de esos platillos, el ritmo de respiración vegetal se inscribe en una placa sensible merced a una pimeha de puerro-espin. Veamos ahora las fases de ese trabajo científico:

Sir Bose colocó primeramente el tallo en el platillo que está lleno de agua pura, y entonces el aparato registró anómalos latidos regulares, indicando que la planta estaba viva.

Después de eso el tallo en el otro platillo fue colocado en un líquido inmediatamente la planta adormecida se recostó sobre sí misma y el gráfico quedó sensiblemente alterado.

Las pruebas por medio del veneno de cobra y de la estricina fueron todavía más concluyentes y demostraron la identidad de las reacciones nerviosas en los animales vegetales y seres humanos, bajo la acción de estimulantes y de narcóticos.

Los miembros de la Asociación británica habían tenido ocasión de examinar el primer aparato. La presentación del segundo experimento aumentó la curiosidad de la docta Asamblea.

Gracias a ese segundo aparato, de construcción y pretensión de sir Bose, la rapidez de la circulación de la savia en las plantas se modificó que se le agregaron los gases químicos que se desprenden de la planta cuando se sumerge en un estimulante o en un narcótico. Por el contrario, si se trata de un narcótico, la curva se eleva y se prolonga.

Una presencia secreta en el mecanismo revelación de la vida en la planta por la vida.

## BOLETIN RELIGIOSO

Octubre-1926

Este mes consta de 31 días.

Consagrado al Santo Angel Custodio.

Toque de Alba a las seis (hora oficial).

Toque de Orgelones, a las siete (hora oficial).

### Santoral

DIA 2

Los Angeles de la Guarda. San Saturno y San Eleute.

Vela y Alumbrado

Día 2.—En la Merced.

### Cultos

Mes del Rosario

En Santa Catalina.—Por la mañana durante la misa de ocho, con Exposición de Su Divina Majestad.

Los días festivos por la tarde a las tres y media.

En San Pedro.—Todos los días a las siete y media con Exposición de Su Divina Majestad, se celebrará la Santa Misa, durante la cual se rezará el Rosario y a continuación se leerá el Herejeto propio del día.

Los días festivos, será por la tarde a las cuatro y media.

Hoy serán aplicados los cultos por la intención de doña Elisa Sanchez Benito, de Mesaguer.

### Precios del mercado

DIA 1 DE OCTUBRE

LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 11'50

Tomates, 10'00

Bajocals, 22'50.

Pimientos gordos 15'00

Bonitos 8'50

Chirivias 20'00

Cebolla, seca 6'50

Ajos secos 00'00

### FRUTAS

Uva, 22'40

Melones, 12'40

Limones, 12'00

Sandías 0'00

### DOCENA

Calabazas totaneras, 00'00

Berjoneras 0'40

Lechugas 0'50

Coles, 1'50

Rábanos, 0'40

### PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 5'00.

Pescadilla, 3'00 y 4'00

Atún, 0'00

Mujol, 2'50

Magre, 2'50

### Contra el cansancio de los pies

Quando una marcha demasiado larga o un exceso de baite ha determinado inflamación y consiguiente molestia en la planta de los pies, se podrá calmar fretando la planta con un pedazo de jabón blanco mojado en aguardiente. Si el escorcor persiste después de la primera fricción, se puede repetir aumentando la dosis de aguardiente.

## Mujeres para este invierno

Ha discutido los periódicos de los Estados Unidos cuál será el tipo de mujer a la moda en el próximo invierno.

No se han puesto de acuerdo, y los ingleses lo han sometido a un concurso.

Estos días en Yolkstone, ante un jurado compuesto de hombres, desfilan jóvenes rubias y morenas. Después del desfile se verificará la votación, y el escrutinio determinará la mujer de moda en el invierno 1926-1927.

Yo que leo estas noticias me dirijo todas mis compañeras de sexo, y no digo de género, porque vamos teniendo de muchos géneros diferentes y aun algunos averiados que nos traen a estos apuros.

Lo que no está de moda o se reforma o se arrinconan. En tiempos se pusieron de moda los sabllos colines. Desfilaron en los más importantes hipódromos la moda se decidió por los colines; y aquellas hermosas jacos de ondulantes orines y larga cola, tuvieron que salir con sus cogotes pelados, (a afeitárselos no llegaron) y su cola cortada.

Quando se acabó la moda de aquellos perros de agua, que sañan al paseo con sus amas lavados y perfumados, y hasta tomaban con ellas, ehoo late x bizcochos en las mesas de los cafés, ¡qué harían con ellos! Ya no se ve uno. Ahora es el "lud" pequeño que se lleva en brazos o metido en el manguito, ¿Los echarían al río? ¿Los darían al traperos? ¿Los dejarían morir de hambre o los habrán ahoreado?

Todas estas horribles conjeturas caben en la catástrofe más horrible aún de no estar de moda.

Decídmelas, mis queridas amigas las de color moreno, ¡qué haremos si las rubias! Refermarnos es difícil, y arincomarnos, doloroso. Una pena sustituye, un sombrero se le cambian los lazos o se modifica la forma, pero como cambiaremos nosotros nuestros ojos negros, algunos con la negrura de una noche llena de misterios, por otros azules como girasoles de cielo? ¿Cómo convenceremos nuestras cabezas de ébano en hebrillas de oro?

Tendremos que arrinconarnos como una pena en desuso, como un sombrero antiguo; y llorar nuestra nuestra desgracia como la habrán llorado, si se dieron cuenta, los caballeros de crin sedosa y cola larga y los perritos de abundantes lanas y lomo redondo. ¡Qué menosprecio y qué humillación!

Pero a mí me las pagan las rubias como se pongan tontas por estar de moda; también los están los "lud" y lo estuvieron los colines y...

Pero perdonadme todas, rubias y morenas; a todas os quiero y aprecio como me quiero y me aprecio a mí misma. ¡Y la dignidad! Me había olvidado de la dignidad de mujer, con

Actividad ministerial

El ministro de Trabajo recibe al presidente del Consejo de administración de las minas de Almaden

Por telegrama de la tarde
Madrid.—El ministro de Trabajo permaneció casi toda la mañana en su despacho oficial.
Fue visitado por el presidente del Consejo de administración de las minas de Almaden que fué a exponerle algunas apreciaciones a las peticiones que le hicieron últimamente unos obreros de aquellas minas.

Cuando llegará Yanguas

Madrid.—La prensa donostiarra dice que despues de visitar los Pirineos volviendo por Lérida y Zaragoza llegará a la Corte el ministro de Estado el día 5 de octubre.

Lotería Nacional

- (Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 1 de Octubre de 1926, recibido por telegrama.)
Con 100.000 pesetas.
21.590.—Granada, Avilés, Salamanca, S. Sebastián
Con 60.000 pesetas.
24.064.—Valencia, Reus, Madrid, Barcelona, Sevilla Granada
Con 20.000 pesetas.
33.978.—Madrid.
Con 10.000 pesetas.
12.552.—Lérida, Madrid, Jerez, Sevilla.

- Con 1.500 pesetas.
7.748 Barcelona, Madrid, Llobregat, Bilbao, Sevilla
37.001 Madrid, Barcelona, Málaga, Valencia, San Sebastián.
14.056 Almería, Huelva, Madrid, Valencia, Málaga, Barcelona.
29.916 Barcelona, Granada, Málaga, Madrid, Puente Genil.
10.836 Valencia, Madrid, Cádiz, Barcelona, Palma de Mallorca, Toledo.
3.937 San Sebastián, Madrid, Valencia, Barcelona, Granada, Zaragoza.
30.153 Motril, Madrid, Barcelona, Jerez, Fuentevieja, Valladolid.
22.407 Granada, Vigo, Sevilla, Barcelona.
33.021 Ferrol, San Sebastián.
15.629 Madrid, Los Barrios, Jerez de los Caballeros, Cartagena, Valencia, Linares.
16.448 Barcelona, Caravaca, Agullar Frontera, Lussena, Zaragoza, Valencia.
8.913 Granada, Madrid, Barcelona, Ronda, Sevilla.
4.113 Valencia, Madrid, Vigo, Sevilla, Córdoba.
27.769 Santander, Alicante, Barcelona, Logroño, MURCIA, Málaga.
29.352 La Línea, Madrid, Llobregat, Oviado, Sevilla.

El jueves fué en Madrid y ahora es en Ubeda donde fracasa el diestro de Ronda

Por telegrama de la noche
Ubeda.—Con no muy buena entrada se celebró la anunciada corrida de toros.
Se corrió ganado de Concha y Sierra que siendo de presentación dió bastante juego.
Belmonte estuvo valentísimo en la lidia de los toros que le correspondieron en suerte y escuchó aplausos.
Martín Agüero se mostró afortunado con la muleta y muy hábil a la hora de dar muerte a sus astados.
Niño de la Palma estuvo detestable

con la muleta y a la hora de herir se echó fuera de una manera escandalosa.

Fue abroncado continuamente por el público.
A la salida del coche de los toros se repitieron las manifestaciones de desagrado.

Tranvías y Electricidad

Sociedad Anónima Bilbao
Desde el 1.º de octubre próximo se pagará en el Banco de Vizcaya, de Bilbao y en todas sus sucursales el cupón semestral número 6, de 15 pesetas por título, libre de impuestos, de las obligaciones de esta Compañía, primera serie, y el cupón trimestral número 3 de 7'50 pesetas por título, libre de impuestos, de las obligaciones de esta Compañía, segunda serie.
Bilbao, 25 de Septiembre de 1926.
El presidente V. de Echeverría.

Por disposición de Guerra se exceptúa de la sanción impuestas a varios jefes y oficiales de Artillería

Por telegrama de la noche
Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra inserta una disposición interesante.
Por ella son exceptuados de las sanciones impuestas a los jefes y oficiales del cuerpo de artillería con motivo de los últimos sucesos militares, 130 jefes y oficiales que figuraban como agregados repatriados o en distintas comisiones.
Fija la residencia en Madrid de los generales de reserva de Artillería Haro, Arzadum y Biazocha.

La inauguración del Curso escolar

Clemente de Diego habla en la Universidad Central del "Fideicomiso"

Por telegrama de la tarde
Madrid.—En el Paraninfo de la Universidad Central tuvo lugar la solemne inauguración del nuevo curso escolar.
Asistieron las autoridades civiles y académicas y presidió el acto el director general de Enseñanza Superior, Oliveros.
Pronunció la oración inaugural el catedrático de la Universidad Central señor Clemente de Diego.
Habló del tema «El Fideicomiso de «Eo Quod superavit» en Dercho Romano.
Al final de su disertación recibió muchas felicitaciones por lo esmerado de su trabajo.

El acto en Santiago

En esta Universidad se celebró solememente la apertura del curso escolar.
En ausencia del rector que marcha a Salamanca, presidió el vicerector señor Otarola.
Acercas de Concepción Arenal trató en el discurso inaugural el catedrático de Derecho Penal, R. Vira Carrón.

En la Universidad Pontificia

En la Universidad Pontificia se celebró la apertura de curso.
El catedrático García de Scares pronunció la oración inaugural.
La apertura en San Sebastián
Al acto de apertura del nuevo curso escolar asistieron las autoridades y presidió el ministro de Estado.
Dijo que así como se premia a los alumnos, la sociedad debe premiar aquellos actos que se distinguen por nobles y generosos.

En otras provincias

Madrid.—Se tiene noticia de la inauguración de curso en varios institutos y universidades.
El acto ha revestido gran solemnidad.

Comerciantes. Las nuevas tarifas y bases de la Contribución Industrial se venden en la librería Moler, Trapería a al precio de 5'50. Contienen todo lo publicado de esta materia hasta el presente mes.

El viaje del Presidente a Salamanca

Primo de Rivera dice en su discurso que la concesión del título de doctor no se funda en su modesto bagaje científico, sino en los servicios que prestó a la institución universitaria

Para terminar su disertación glosa unas frases de Machado POR TELEGRAMA

Madrid.—A los periodistas que hacen información en la Presidencia se les facilitó copia de una nota oficiosa en la que se reproduce el discurso que el general Primo de Rivera ha pronunciado en la Universidad salmantina.
Empezó diciendo que no quería investigar las causas por las que se le concedía el título de doctor «honoris causa» pero que reconocía que no se fundaban en su modesto bagaje científico, sino en los servicios que prestó a la institución universitaria y a la enseñanza en general desde que ocupó el poder.

A continuación afirmó su intervención personal en todas las campañas militares sostenidas por España en sus antiguas colonias y en Marruecos así como su actuación política y parlamentaria de los últimos años, para manifestar que todo ello constituía una hoja de servicios más nutrida y justificativa que las de las campañas parlamentarias estériles que no deben ser objeto de reproducción ni de recomendación.
Yo—siguió diciendo—puedo contestar sin jactancia a los muchos que se preguntaron qué preparación podría y tener para justificar la audacia al rescatar la gobernación de España, que desde luego mucho más sólida que la de todos ellos.

Después repodujo unos párrafos interesantes de los que en su discurso de investidura de doctor pronunció el general Machado en la Habana.
Terminó glosando la despedida con que el referido general terminó aquella oración, en la que se recomendaba a los doctores y escolares especial cuidado para que la Universidad estuviera siempre al servicio de la Patria y de la sociedad.

El viaje de Primo de Rivera a Badajoz

Badajoz.—El Municipio y la Diputación han acordado obsequiar al jefe del Gobierno general Primo de Rivera el día 6 con un banquete que constará de unos cuatrocientos cubiertos.
El general Primo de Rivera irá a Mérida en automóvil, asistiendo a la feria y con objeto de presidir la Asamblea de ganaderos para la construcción del matadero de Mérida.
Esta asociación ha organizado un banquete en honor del marqués de Estalla.
También asistirá a la corrida de toros que se celebrará en su honor y al siguiente día recorrerá en auto varios pueblos de la provincia.
En la capital será visitado por varias comisiones que en petición de mejoras locales se acercarán al general.

Corrida en Salamanca

Se celebró la anunciada corrida.
Asistió el general Primo de Rivera.
El ganade de Hidalgo dió buen juego.
El rejoneador Esquerdo estuvo muy acertado en la colocación de rejones y banderillas.
Gallo deleitó al público con sus facnas pinturas y vistas, cortando orejas.

Lo que hizo Primo de Rivera

Primo de Rivera se levantó temprano e inmediatamente empezó las visitas que tenía en proyecto.
El día espléndido y la ciudad toda en movimiento ofrecían un atractivo singular.
El marqués de Estalla estuvo en el cuartel de infantería donde fué recibido por toda la oficialidad y jefes.
Se le rindieron los honores de or

denanza y saltó encantado de la instalación de todas las dependencias.
Conversó con la oficialidad a quienes dijo: «jamás sintió el gobierno tanta confianza en el Ejército como ahora. Aquellos chispazos carecieron de importancia y no tuvieron eco, porque el Ejército está contento y satisfecho».

Los exhortó a no dejarse engañar por malos patriotas y dijo a los soldados que debían cumplir siempre con su deber.
Más tarde estuvo en las obras del nuevo cuartel de Caballería.
Luego estuvo en la Catedral.

Apertura de curso

A las diez de la mañana tuvo lugar la apertura del nuevo curso escolar.
El salón de la Universidad salmantina y sus alrededores estaban ocupados por un gentío inmenso.
Presidió el ministro de Instrucción pública en representación del monarca.

Este anunció que se admitía al general Primo de Rivera como doctor «honoris causa».
El marqués de Estalla entó rodeado del decano y fué ovacionado por el público.

Caltejo le hizo entrega de la medalla y del título concedidos por la Universidad salmantina.

Primo de Rivera se revistió de la toga y ocupó la presidencia, acompañando del arzobispo, del general Navarro, de los rectores de las Universidades de Salamanca, Madrid, y Coimbra y de numerosas señoras.

En el estrado también tomaron asiento las autoridades civiles de la provincia y las académicas del rectorado.

El rector de la Universidad de Salamanca hizo uso de la palabra para relatar la obra que el presidente del Consejo ha desarrollado en beneficio de la institución universitaria y de la enseñanza en general desde que subió al poder hasta nuestros días.

Las palabras del docto catedrático fueron subrayadas con aplausos al jefe de Gobierno.

A continuación habló Primo de Rivera y al levantarse sonó una estruendosa ovación en el salón.

Dió lectura al discurso que por nota oficiosa facilitada a la prensa ya se conoce.

Más tarde se descubrió la lápida conmemorativa del acto que se había celebrado.

Revista de somatenes

Primo de Rivera estuvo revistando a 200 somatenes.

Hizo elogios de la institución.

Banquete en la Universidad

En la Biblioteca de la Universidad se sirvió un suculento banquete en obsequio al presidente.

Dijo que cada año que transcurra se dará más importancia a la apertura de curso.

Aquí—añadió—lo han presidido el jefe del Gobierno y tres ministros lo que demuestra bien a las claras la preponderación que el acto va al cansando.

En Sevilla lo ha presidido el intante don Carlos y en San Sebastián el ministro de Estado.

Al terminar el banquete el gran cantante aragonés Miguel Flea cantó una jota y otros trozos que fueron elogiados.

Salida hacia Zamora

Después de la corrida de toros marchó con dirección a Zamora.
Se le tributó una gran despedida.
A él estuvieron representadas las

autoridades y organizaciones de todas categorías.

Un grupo de señoritas ataviadas a usanza de la tierra dió también la despedida al general Primo de Rivera.

Riña en Santo Angel

El vecino de Santo Angel Antonio Ternel Murota dió cuenta a la guardia civil que había reñido con Andrés Pérez Hernández, el cual le amenazó con una pistola de dos cañones, no llegando a disparar.

La Benemérita comprobó la denuncia, deteniendo al Andrés y no ingresándolo en la cárcel por encontrarse enfermo.

Quedó detenido en su casa a disposición del Jefe de Instrucción a cuya autoridad se hizo entrega del arma.

Toledo se dispone a homenajear al popular músico, hijo de la tierra, Jacinto Guerrero

Por telegrama de la tarde
Toledo.—Mañana tarde se celebrará en la plaza de toros de esta capital una gran función teatral en homenaje al maestro Guerrero, hijo de la provincia.

Se interpretarán «Los gavilanes», «María Sol» y «La Montería» por varios músicos notables.

A continuación se dará a conocer por la misma compañía que lo representa en Madrid «Las mujeres de la Cuesta» el último éxito musical del maestro Guerrero.

La orquesta será dirigida por él.
Asistirán las autoridades y numerosos invitados.

El conde de Wulnes no ha sido nombrado secretario del Rey

Por telegrama de la tarde
San Sebastián.—En el ministerio de jornada manifestaron a los periodistas donostiarra que era inexacta la noticia circulada de que el conde de Wulnes había sido nombrado secretario particular de don Alfonso.

El que será nombrado es agregado diplomático en la ya dicha secretaría Sustituirá en este cargo el conde de Aixinema.

DEL HOSPITAL

Consecuencias de una caída

A las doce de la mañana ingresó en este benéfico establecimiento Carmen Abellán Pina de 54 años, con domicilio en San Benito.

Presenta fractura del cubito y radio por el tercio inferior del brazo derecho producida al caerse casualmente.

Por su duración en curar la lesión fué calificada de grave.

«Bromas» de un automóvil

También fué curado en este centro Paulino Buendía Fructoso de 19 años con domicilio en Racheo.

Presenta en el cuello y cadera de rocha, que le produjo un automóvil en la calle de Santa Isabel.

Su pronóstico fué calificado de leve.

Se le viene encima una puerta

Maria Cano de 4 años fue curada en el Hospital de heridas contusas en diferentes partes de la cabeza que se produjo al caer una puerta sobre ella.

Su estado salvo complicaciones no ofrece cuidado.

ULTIMA HORA

Por teléfono 3 madrugada
Zaragoza.—Fallecido obispo Tarazona doctor Badia.

—Londres.—Llegó aviador Cobham siendo recibidísimo.

Espectáculos

Ortiz.—Cine.
Circos.—Cine por tarde y noche.
Media Luna.—Cine.

Una declaración de Besteiro

El exdiputado socialista dice que se debe establecer una verdadera democracia y garantizar la libertad individual

Por telegrama de la noche
Madrid.—El exdiputado socialista Julian Besteiro ha hecho unas interesantes declaraciones.
Afirmó que la intervención de la Unión de Trabajadores en la asamblea nacional se resolverá mediante votación.

La situación político social de España—dijo—ha variado mucho desde hace tres años y puede decirse que todas las naciones están en periodo constituyente, pues no uso Inglaterra se halla en periodo de transformación.

Las masas obreras socialistas—añadió—deben aceptar algunos postulados y entre ellos el de rechazar por absurdo y perturbador el intento de volver al equilibrio político, el de establecer una verdadera democracia el de garantizar la libre expresión de la libertad individual mediante la elección en sufragio universal de una asamblea legislativa que exprese en todo momento la opinión del país.

Belmonte iba a retirarse, pero su afortunada actuación en Madrid le ha hecho desistir

Por telegrama de la noche
Madrid.—En los círculos y mentideros taurinos se ha venido hablando de la proyectada retirada del diestro sevillano Juan Belmonte.

La noticia no ha tenido confirmación, y sus amigos han manifestado que su afortunada actuación en la Corte le ha hecho desistir de su retirada.

Dentro de unos días volverá a torear en la plaza madrileña y con Sanchez Mejía.

NOTICIAS

Estudiante aventajado

En este Instituto provincial de Segunda Enseñanza y con la honrosa calificación de Matrícula de Honor, ha verificado el examen de ingreso, el estudioso niño Francisco Martínez Palome, hijo de nuestro querido amigo el distinguido abogado don Salvador Martínez Marín-Baldo.

Al aplaudido niño y a sus queridos padres les enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

Nombramiento

Nuestro estimado amigo el competente oficial de este Gobierno civil don Luis Saavedra ha sido nombrado, por superior disposición secreta de la Junta Provincial de Abastos de Murcia, con la asignación de 4.500 pesetas.

Viajeros

Ayer saludamos en esta al Inspector Jefe de Policía de Lorca D. Manuel Sarrabona, que vino a esta para resolver asuntos relacionados con su cargo.
Reciba nuestra enhorabuena.

Brillantina India

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Raynó Platería, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

Asuntos militares

Para enterarle de un asunto que les interesa, deben presentarse en este Ayuntamiento, Negociado Ramo de Guerra, Mariano Uruela Cerezo, soldado del 2.º Regimiento de Artillería de Montaña, en Vitoria.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO